



16ème législature

Question N° : 18170	De M. Alexis Jolly (Rassemblement National - Isère)	Question écrite
Ministère interrogé > Europe et affaires étrangères		Ministère attributaire > Europe et affaires étrangères
Rubrique > politique extérieure	Tête d'analyse > État des relations France-Arabie saoudite en matière de lutte antiterroriste	Analyse > État des relations France-Arabie saoudite en matière de lutte antiterroriste.
Question publiée au JO le : 28/05/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)		

Texte de la question

M. Alexis Jolly interroge M. le ministre de l'Europe et des affaires étrangères sur l'évolution des positionnements stratégiques de l'Arabie Saoudite. Pendant des décennies, le royaume saoudien a été perçu comme le principal soutien et bailleur de fonds des organisations islamistes. Pourtant, le renforcement du pouvoir du prince Mohammed ben Salmane et sa politique de réformes des lois et des institutions de son pays en faveur d'un Islam plus modéré et plus ouvert ont permis de grandes évolutions. Une des preuves les plus marquantes de ces évolutions consiste dans la visite du patriarche maronite en 2017, première visite officielle d'un responsable de l'Église dans le royaume saoudien. Ces transformations s'accompagnent d'une lutte contre les organisations islamistes, à commencer par les Frères musulmans, dont le pouvoir saoudien s'est fait l'un des principaux opposants, le Qatar devenant le nouveau protecteur de la confrérie. Suite à l'assassinat de Jamal Kashoggi, proche des réseaux fréristes, le prince Mohammed Ben Salmane s'est engagé auprès du président Trump à continuer et à accentuer cette lutte contre l'islamisme en échange d'un renforcement des relations diplomatiques. Il souhaite donc connaître quelles sont les positions récentes de la diplomatie française en matière de partenariat avec l'Arabie Saoudite et notamment concernant la lutte contre le terrorisme.